
校外学習で課題解決に挑戦  

 校 長  清水 大史  

朝夕の冷え込みが増し、秋の深まりというより、冬の訪れを感じてしまう今日この頃です。10月には、２年

生と１年生が校外学習へ出かけました。コロナ禍の中、ご理解とご協力をいただきながら、実りのある行事を

実施することができましたことを感謝いたします。それぞれの学年の校外学習の様子をご紹介します。 

「２年生 校外学習しおり」 校長より  

２年生の皆さん、今回は初めての宿泊を伴う都内班行動です。私たちが暮らす東京都の魅力を存分に味わう 

絶好の機会となりました。東京オリンピックに向けて建て替えられたホテルも楽しみですね。スローガンにあ 

る「唯一無二」の体験になるように、挑戦してほしいことがあります。それは「予定通りにいかなかった時、 

班員で協力して課題を解決する」ことです。何か困ったことが起きたら、班員で相談し対応策を考えたり、先 

生に相談や報告をしたり、自分たちで時間の管理をしたりする必要があります。その実行には、異なる意見を 

まとめる「柔軟な考え」や班員への「思いやりの言動」が大切になります。班員と乗り越える達成感を、ぜひ 

味わって欲しいです。歴史や文化の学び方、交通手段の使い方、宿泊体験は、来年の修学旅行で必ず役に立ち 

ます。常にコロナ予防や安全に気を配りながらになりますが、ぜひ楽しんで学習してきましょう。 

「２年生 校外学習について」 熊切先生より 

 ２学年では、10/20(木)～21(金)に都内見学を実施しました。東京都の魅力を感じ、歴史や文化に興味・関 

心を深めるテーマのもと、各班が試行錯誤しながら見学先や地下鉄の乗継等を考えコースを作りました。当日 

は臨機応変な判断も迫られる中、自分たちで適切な時間配分や調整をし、連携や協力する力も発揮していまし 

た。浅草寺や東京タワー等では、生徒たちの驚きの表情や楽しそうな笑顔を見ることができました。宿舎では 

一夜を共にすることで友人への理解を深め、一体感も感じられる貴重な体験となりました。都内ホテルの「お 

もてなし」を感じられたことも、記憶に残るよい思い出となりました。小学校で移動教室が実施できず、中１ 

でもスキー教室を宿泊で実施できなかった２年生としては、宿泊行事ができたことに喜びを感じています。特 

例として準備いただいた関係者の皆様、ご理解とご協力をいただいた保護者の皆様に大変感謝しております。 

校外学習で出た課題に向き合い、さらなる進化や修学旅行の成功に向けて、邁進していこうと思います。 

「１年生 校外学習について」 藤戸先生より 

  普段の学校生活で元気に満ちあふれている１学年は、10／27(木)に教室を飛び出して、横浜で校外学習を行いま 

 した。準備段階では、当日をイメージして楽しそうにしている姿がある一方、自分たちだけで電車を乗り換えたり、 

トラブルが起きた時を心配したりしている様子が見られました。横浜について学ぶのはもちろんですが、班行動を 

する中で、時に励まし合い、時に衝突しながら、お互いを高め合っていける関係を築いてほしいと思っていました。 

取り組みの中では、実行委員の頑張りや協力しようとする皆さんから、お互いに高め合いながら成功させたいとい 

う熱意を感じました。当日のチェックポイントでの表情や送られてくる写真からも、一回り成長した姿を見ること 

ができました。実施に際して、保護者や施設の方々等、多くの協力をいただきました。直接見えない部分にも思い 

をはせ、感謝の気持ちをもてる学年となっていきましょう。ルールやマナーを守ろうという意識も多く見られまし 

た。今後の都内見学や修学旅行に繋げていきましょう。校外学習に関わってくださった全ての方々に感謝します。 
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後期生徒会スタート 

１・２学年校外学習 

特色ある教育活動 

                

 １学年は１０月２７日（木）に横浜にて、２学年は１０月２０日（木）・２１日（金）に都内にて、班行動を行い

ました。事前に見学コースを決め、チェックポイントを通過しながら計画通りに行うことができました。班で

助け合う場面や、電車内で席を譲る場面が見られ、生徒それぞれに良い学びができました。良かったこ

とや改善点を、今後の学校生活に生かしていくことを期待します。 

 

 

 

 

 

 

 

１０月２４日に、新生徒会役員の任命式があり、後期生徒会がスタートしました。生徒会活動でも、一人

一台端末を有効活用し、役員選挙時の立候補者の公約や、委員会の活動内容を提示しています。後期

生徒会も、ハートフルウィーク等で心温まる新たな取組を進めていきます。 

 

 

 ＜定期考査前学習会＞ 

 学校地域支援本部の一活動として、定期考査前学習会をゆとろぎ 

で行っています。静寂した雰囲気の中、希望生徒が、自分の課題 

に黙々と取り組んでいます。分からないことは、担当者に質問する 

こともできます。１１月も実施しますので、希望者は、申込用紙を学 

校に提出してください。 

＜小中一貫教育＞                         

二中校区では、富士見小、栄小、松林小と二中で、生徒一人一人が義務教育９年間の継続した学びが

できるよう、教員間で連携を図りながら小中一貫教育を行っています。年間５回の運営委員会を行い、小

学校の先生による授業参観及び意見交換会、合同あいさつ運動、職場体験報告会、ハートフルミーティ

ングなどを行ってきました。また、英語と数学については、中学校教員が各小学校に行き、乗り入れ授業

を実施しています。児童の感想からは、「中学校は不安があったけど、中学校の授業をやってみて中学

校に行ってみたくなった。」など、前向きな気持ちを感じとることができました。 

 

 

 

 

《 11月の予定 》次回の給食費（4,750円）の口座振替日は、11月25日です。前日までに残高確認を！ 

11/ 1(火) 読書月間始 職員会議 ①カット    11/ 2(水) 中教研一斉部会 午前中授業 給食有 

11/ 4(金)～10(木)まで ３学年三者面談       11/ 7(月) 生徒朝礼 ハートフルウィーク 

11/16(水)～18(金) 第３回定期考査        11/21(月) 避難訓練 ３学年復習確認テスト 

11/24(木) 一斉専門委員会            11/25(金) 校内研修会 ⑥カット 

11/27(日) ３学年都スピーキングテスト      11/30(水) 羽村特支交流会事前学習（１年）、職員会議 
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